

---

# Gobierno de la Ciudad de México

---

**POR DAVID MARTÍNEZ**  
@TamarizDavid

**#Covid-19**

**E**l Gobierno de la Ciudad de México dio a conocer que otorgará créditos de 10 mil pesos para que los microempresarios puedan enfrentar la pandemia por el coronavirus Covid-19.

Esto, indicó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para sumarse a las medidas económicas anunciadas por el Gobierno federal.

"Hoy (ayer) anunció el presidente de la República algunos apoyos, principalmente a la microempresa, que es la que más genera empleos, y nosotros nos estamos sumando a este programa, en principio vamos a aumentar en hasta 500 millones de pesos al Fondo de Desarrollo Social", declaró la mandataria capitalina.

Añadió que los préstamos tendrán tasas de cero por ciento de interés y se comenzarán a pagar después de cuatro meses.

En total, serán 50 mil créditos los que la capital otorgue a las microempresas.

"Son 50 mil negocios, es muy importante, les permite pasar un mes, dos meses, y si es necesario, pues ya veremos si se amplía; entonces, eso es por lo pronto", refirió Sheinbaum.

Los apoyos económicos se podrán comenzar a tramitar por medio de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) a partir del próximo lunes 30 de marzo.

# Anuncian medidas económicas

**El Gobierno local replicará la medida del federal para apoyar a los microempresarios durante la contingencia, también habrá apoyos para sectores vulnerables de la población**

**Los 50 mil préstamos que brindará el Gobierno local tendrán tasas de cero por ciento de interés y se comenzarán a pagar después de cuatro meses**

Por otra parte, informó que el programa "Mi Beca para Empezar" que se les da a los niños estudiantes de la capital será de 500 pesos y no de 300 o 330 como se les deposita regularmente.

"Se les va a depositar, ellos tienen los 300 pesos, o los 330 pesos que se les deposita el 1 de abril, y entonces habría un adicional de 500 pesos por niño y niña, eso significaría para cada familia -en promedio, si tienen dos hijos-, pues mil pesos de

apoyo directo para el siguiente mes e iremos adelantando ese Programa de Útiles y Uniformes Escolares", explicó Sheinbaum, quien también anunció que se suspenderá la verificación vehicular durante los próximos dos meses.

**Apoyos a poblaciones vulnerables**

Además de los apoyos económicos a las pequeñas empresas, el Gobierno de la capital también ayudará con recursos a las poblaciones vulnerables.

Por una parte, la Secretaría de Gobierno, a través de la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (SEPI), dará apoyos de hasta mil 500 pesos a artesanos indígenas.

También, se realizarán visitas médicas a adultos mayores

**El presidente de la República anunció algunos apoyos, principalmente a la microempresa, que es la que más genera empleos, y nosotros nos estamos sumando a este programa, en principio vamos a aumentar en hasta 500 millones de pesos al Fondo de Desarrollo Social"**

**Claudia Sheinbaum**  
Jefa de Gobierno

que no estén adscritos a ningún servicio de seguridad social.

A ese mismo sector de la población se le dotará de medicamentos gratuitos durante la contingencia.

"Para ellos estamos haciendo un programa especial para medicinas; médicos y medicinas directamente en su hogar, de tal manera que puedan tener el apoyo, no tiene que ver directamente con el Covid-19, sino por ejemplo, algunos que requieren insulina porque son diabéticos, etcétera", declaró la jefa de Gobierno.



FOTO: CUARTOSCURO

# Alistan plan contra desabasto de agua

- Buscan rehabilitar pozos fuera de la Ciudad
- Se prevén temperaturas de hasta 35 grados

## **CORONAVIRUS** Alerta mundial

**EDUARDO HERNÁNDEZ  
Y SALVADOR CORONA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Debido a que se ha incrementado el consumo de agua en la Ciudad de México por la emergencia del Covid-19, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que se alista un programa de acción inmediata para evitar el desabasto en las 16 alcaldías.

“Estamos trabajando con la Comisión Nacional del Agua, con el Estado de México, y el Sistema de Aguas. Además estamos en coordinación con las 16 alcaldías”, comentó.

Otra de las estrategias es el equipamiento de pozos fuera de la Ciudad que suministran, particularmente, a Azcapotzalco y Gustavo A. Madero.

“Este programa de acción

inmediata del sur y del norte de la Ciudad busca habilitar algunos pozos que habían salido de operación y que nosotros, con recursos del Gobierno local, estamos aportando para que se pueda, lo más rápido, operar”, explicó Sheinbaum Pardo.

Expuso que está en coordinación permanente para que el Sistema Cutzamala no disminuya el agua y se establece una vigilancia especial con la Guardia Nacional y el Gobierno del Estado de México, pues ha habido vandalismo en algunos pozos.

Ante la disminución de la presión en los ductos que provoca que no llegue a algunas alcaldías como Iztapalapa, Tlalpan, Xochimilco, Tláhuac, Benito Juárez y Cuauhtémoc, también se lleva a cabo un operativo de reparto de agua a través de pipas.

**Días más calurosos.** En las próximas 72 horas se prevén altas temperaturas en el Valle de México debido a un sistema de alta presión por la entrada de la primavera, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN).

“Tenemos cambios en la temperatura que van a la alza en toda la República. (...) el sistema de alta presión lo percibimos más en el Valle de México por ser una cuenca”, dijo a EL UNIVERSAL el director de Alerta Temprana de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México, Guillermo Ayala.

Recomendó no exponerse al sol por la alta radiación y mantenerse hidratados para evitar golpes de calor. Exhortó que al recargar tanques de gas estacionarios se haga al 80% pues puede que la presión suba y se origine una fuga. ●

## Por sarampión, llaman a cercos de vacunación

Ante el brote e incremento de casos de sarampión que existen en la CDMX y la Zona Metropolitana del Valle de México, el vicecoordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la CDMX, Christian von Roehrich, solicitó que se fortalezcan los cercos de vacunación para contener que se propague este virus.

“Es importante garantizar las medidas de prevención, las cuales incluye la aplicación de la vacuna en los centros de salud pública de la ciudad de manera gratuita, no podemos arriesgar a niñas y niños bajo ninguna circunstancia, y menos en medio de la pandemia que vivimos por el Covid-19”. Destacó.

### **BENITO JUÁREZ**

Cabe destacar que este jueves la alcaldía Benito Juárez estará aplicando vacunas de 10:00 a 12:00 horas en Avenida Cuauhtémoc 1240, colonia Santa Cruz Atoyac, a niños de hasta 10 años de edad (niños menores de cinco años deberán llevar su cartilla de vacunación).

Por otra parte, la misma alcaldía lleva a cabo labores de limpieza y desinfección en espacios públicos, con el objetivo de disminuir riesgos de contagio por el Covid-19, el coronavirus de origen chino que mantiene a la ciudad en una contingencia sanitaria. /REDACCIÓN



**PREVENCIÓN.** En Benito Juárez, la alcaldía sanitiza espacios públicos por el Covid-19.

Envía CSP a Congreso lista de 10 aspirantes

# Avanza Planeación; van por selectores

Destaca la inclusión de académicos que fueron postulados por la UNAM

ISRAEL ORTEGA

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, envió ayer sus propuestas para que los diputados elijan a los 5 integrantes de la Comisión de Selección que propondrá la terna del titular del Instituto de Planeación.

El listado recibido ayer en el Congreso contempla a integrantes del sector inmobiliario y de construcción de la Ciudad, además una organización social y académicos.

Los 10 aspirantes son Roberto Ulises Pimentel Bermúdez, docente de la Facultad de Arquitectura de la UNAM; Luis Armando Díaz Infante Chapa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la Ciudad, y José Salvador

## Los nominados

La lista enviada por el Ejecutivo se integra de la siguiente manera:

- Roberto Ulises Pimentel Bermúdez, académico de la UNAM.
- Luis Armando Díaz Infante Chapa, Cámara de la Industria de la Construcción.
- José Salvador de la Torre García, de Movimiento Urbano Popular.
- José Luis Cortés Delgado, de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios.
- Ana Areces Viña, del Doctorado de Urbanismo, UNAM.
- Celia Elizabeth Caracheo, del programa de Urbanismo, UNAM.
- Ernesto Rafael Alva Martínez, de la Facultad de Arquitectura, UNAM.
- Genaro Javier Delgado Campos, director del PUEC.
- Adalberto Loyola Robles, del Instituto de Ingeniería.
- Blanca Rebeca Ramírez Velázquez, de Ciencias y Artes para el Diseño, UAM.

de la Torre García, de Movimiento Urbano Popular.

En la lista también se incluye José Luis Cortés Delgado, de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios.

“Como resultado de dicho proceso, se recibieron 22 postulaciones de personas propuestas, de las cuales 21 cumplieron con los requisitos establecidos”, describe el oficio de la Mandataria capitalina.

“Habiéndose realizado un análisis y valoración las propuestas recibidas, remito al Congreso de la Ciudad de

México a las 10 personas propuestas para la designación del Comité de Selección”.

Académicos de diferentes programas de la UNAM o postulados por la misma institución también integran el listado, como Ana Areces Viña, del Doctorado de Urbanismo; Celia Elizabeth Caracheo, postulada por el programa de Urbanismo, y Ernesto Rafael Alva Martínez, propuesto por la Facultad de Arquitectura.

También Genaro Javier Delgado Campos, director del PUEC, y Adalberto Loyola Ro-

bles, investigador del Instituto de Ingeniería, integran la terna.

Finalmente, Blanca Rebeca Ramírez Velázquez, coordinadora del doctorado de Ciencias y Artes para el Diseño de la UAM, forma parte de la propuesta.

Los legisladores locales deberán elegir a cinco de los postulados aprobados por mayoría calificada en el Pleno para conformar el Comité de Selección que, a su vez, deberá elaborar una terna donde se elegirá al Director General del Instituto de Planeación.